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_E6_83_95_E5_81_87_E5_c122_481568.htm 律协，本是律师的

娘家。其职责之一，是维护律师的合法权益。然而近几年来

，我觉得“娘家”保护律师的时候少了，限制律师的时候反

而多了。为了律师队伍的健康发展，多些合理的限制也可以

理解。但是，为律师队伍发展创造良好环境，这些工作也需

要去做呀！这几年，黑律师与黑法律工作者比合法的律师、

法律工作者还要多，每年他们从我们法律服务市场抢去的案

件，将近整个法律服务市场业务量的二分之一，他们的存在

，给年青律师的发展，造成巨大影响（老律师、名律师已经

形成了自己的关系网，不会为案源操心）。不将他们清理出

法律服务市场，年青律师们的业务开展，肯定会受到相当程

度影响。再有要整顿法律服务市场，若不将这些黑律师、黑

法律工作者清理出去，能达到预期的效果吗？律师队伍的整

顿经常有，打击黑律师、黑法律工作者的行动却至今未见。 

真希望律协在整顿律师的时候，也下大力度惩治一下“二黑

”。我想效果肯定会比单整律师要好的多。恳请律协睁开法

眼，关注一下从我们手中抢饭吃的黑律师与黑法律工作者！ 

编后：作者的呼唤诚为肺腑之言，作者所言也道出了部分事

实，不过，无论如何，这也是应该引起相关部门重视的。 近

年来，律师队伍整体形象欠佳，诚然与律师队伍中存在“害

群之马”有关，但是那些打着“律师”“法律工作者”的旗

号招摇撞骗的骗子（媒体多称之为“黑律师”，实际上这种

称呼本身就是不严谨的，这种称呼本身就是对律师形象的损



害，“黑律师”字面上本身就认定了该对象是律师，实际上

，假律师根本就不是律师）对律师形象的破坏作用也是很大

的。编辑：曹斌 cao@acla.org.cn 100Test 下载频道开通，各类
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